

ANGÉLICA MARIBEL ORJUELA SANCHEZ

El Programa de Acogida a Personas Defensoras de Derechos Humanos en Aragón, financiado por el Departamento de Presidencia y Relaciones Institucionales del Gobierno de Aragón, busca proteger de manera integral a personas defensoras– así como a las organizaciones y comunidades que estas representan – que se encuentran en situación de riesgo debido a la labor de defensa de derechos humanos que realizan en sus países de origen. El Programa de Acogida pretende estrechar vínculos entre Aragón y aquellas poblaciones y comunidades afectadas por la vulneración sistemática de sus derechos.

Una de las defensoras que participa este año en el Programa es Angélica Orjuela, colombiana, pertenece al “Congreso de los Pueblos”, viene de los movimientos urbanos y feministas de la ciudad de Bogotá, experiencia que ha aportado a su quehacer político, más centrado en el tema de persecución política. En su participación en el Congreso de los Pueblos Angélica ha colaborado en diversas actividades de acompañamiento a personas privadas de libertad en cárceles, acciones en barrios populares y movilizaciones en la ciudad de Bogotá, en el 2018 asumió la secretaría técnica del Congreso de los Pueblos.

Angélica nos puede hablar como Defensora de los Derechos Humanos, ante la situación del movimiento social y los liderazgos, cómo se desarrolla el ejercicio en Colombia, los riesgos y las experiencias de autoprotección que utilizan las comunidades como la guardia campesina.

También tiene experiencia en el tema de las judicializaciones, nos puede explicar en qué consiste esta práctica, los impactos al movimiento social, a las familias y las maneras de resistir en la cárcel.

Otro eje de trabajo que domina es el tema de mujeres, que implica ser mujer defensora y las herramientas construidas para resistir al patriarcado en el marco de los DDHH.